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DISCURSO 
SR. ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
INAUGURACIÓN DE FOSALUD, UNIDAD DE SALUD LA CRUZ, USULUTÁN 
29 DE AGOSTO DE 2006 
 
EN ESTE MES DE AGOSTO ESTAMOS CELEBRANDO EL PRIMER ANIVERSARIO 
DEL FONDO SOLIDARIO PARA LA SALUD FOSALUD, ESTA ES UNA 
INSTITUCIÓN QUE NACIÓ CON ESTE GOBIERNO CON SENTIDO HUMANO,  Y 
DEFINITIVAMENTE DESDE QUE ANDABA EN LA GIRA HABLEMOS CON 
LIBERTAD, EN LA CAMPAÑA POLÍTICA PARA LA PRESIDENCIA,  NOS DIMOS 
CUENTA DE LA NECESIDAD DE AMPLIAR LOS HORARIOS DE ATENCIÓN A LAS 
UNIDADES DE SALUD. 
 
A UN AÑO DE LA CREACIÓN DEL FOSALUD, LOS RESULTADOS SON 
CONTUNDENTES, MILES DE PERSONAS BENEFICIADAS CON LA AMPLIACIÓN 
DE HORARIOS, COBERTURA A NIVEL NACIONAL, CREACIÓN DE CIENTOS DE 
NUEVAS PLAZAS PARA, MÉDICOS, ENFERMERAS, ODONTÓLOGOS, 
ENCARGADOS DE FARMACIA, PROMOTORES DE SALUD, Y PERSONAL 
ADMINISTRATIVO. 
 
FOSALUD HA VENIDO A CAMBIAR EL ESQUEMA DE ATENCIÓN EN EL SECTOR 
PÚBLICO, HOY EL ENFOQUE ES LA PREVENCIÓN, UNA ATENCIÓN INTEGRAL Y 
PERSONALIZADA, CON ESPECIAL ÉNFASIS EN LA SALUD INFANTIL. 
 
ACTUALMENTE FOSALUD TIENE PRESENCIA EN 100 UNIDADES DE SALUD, 30 
DE ELLAS FUNCIONANDO LAS 24 HORAS, Y 69 LOS FINES DE SEMANA Y LOS 
DÍAS FESTIVOS, ESTOS CENTROS DE ATENCIÓN FUNCIONAN LOS 365 DÍAS 
DEL AÑO, EN FOSALUD NO HAY VACACIÓN Y LA PRIORIDAD ES LA SALUD DE 
TODOS LOS SALVADOREÑOS. 
 
HEMOS QUERIDO TRASLADAR ESTOS BENEFICIOS AL MUNICIPIO DE 
USULUTÁN Y HOY HEMOS VENIDO A ESTA MI CIUDAD QUERIDA, MI 
DEPARTAMENTO QUERIDO, PARA OFICIALIZAR LOS SERVICIOS DE FOSALUD 
DURANTE LAS 24 HORAS, LOS 365 DÍAS DEL AÑO, EN ESTA UNIDAD DE 
COLONIA LA CRUZ. 
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ANTES, ESTE CENTRO ATENDÍA DE SEIS DE LA MAÑANA A SEIS DE LA TARDE, 
PERO AHORA CON MÉDICOS, ENFERMERAS Y PERSONAL ADMINISTRATIVO, 
PODEMOS SOLVENTAR LA DEMANDA DE PACIENTES, EN HORARIOS 
NOCTURNOS, FINES DE SEMANA Y DÍAS FESTIVOS. 
 
UNA DE LAS VENTAJAS ES QUE YA NO TENDRÁN QUE RECORRER LOS 3.5 
KILÓMETROS, PARA RECIBIR ATENCIÓN EN EL HOSPITAL SAN PEDRO, YA 
QUE AHORA DURANTE TODOS LOS DÍAS, A CUALQUIER HORA, PODRÁN 
ENCONTRARAN ATENCIÓN DE CALIDAD EN ESTA UNIDAD DE SALUD. 
 
CON LA APERTURA DE FOSALUD DURANTE LOS HORARIOS NOCTURNOS, Y 
LA ATENCIÓN DEL MINISTERIO DURANTE EL DÍA, ESPERAMOS ATENDER A 
CASI SIETE MIL PERSONAS DE LOS BARRIOS Y 14 COLONIAS DE USULUTÁN Y 
DE 16 CANTONES. 
 
LOS SERVICIOS QUE SE BRINDAN EN ESTA UNIDAD DE SALUD SON, LA 
CONSULTA MÉDICA, ATENCIÓN MATERNO INFANTIL, PROGRAMA ADULTO 
MAYOR, TOMA DE CITOLOGÍA, CONTROL DE CÁNCER UTERINO, CURACIONES, 
PLANIFICACIÓN FAMILIAR Y POR SUPUESTO LAS EMERGENCIAS. 
 
EL FOSALUD TAMBIÉN TIENE PRESENCIA EN GRAN PARTE DEL 
DEPARTAMENTO DE USULUTÁN, EN LOS MUNICIPIOS DE JUCUAPA, BERLÍN, 
CONCEPCIÓN BATRES, ESTANZUELAS, EL ESPINO, NUEVA GRANADA, 
PUERTO EL TRIUNFO, Y EN LAS ISLAS, CORRAL DE MULAS E ISLA DE 
MÉNDEZ. 
 
ACTUALMENTE SE ENCUENTRA EN PROCESO DE COMPRA LAS LANCHAS 
AMBULANCIAS, PARA DARLE COBERTURA A LAS ISLAS DE LA BAHÍA DE 
JIQUILISCO, ESPERAMOS QUE A FINALES DE ESTE AÑO PODAMOS VENIR A 
ENTREGÁRSELAS, YA QUE ESA ES OTRA PROMESA MÁS DE ESTE GOBIERNO. 
 
ADEMÁS ME INFORMA EL DOCTOR MAZA Y EL DOCTOR LARA, QUE LA OTRA 
UNIDAD QUE HA SIDO TOMADA COMO REFERENCIA, ES LA UNIDAD DEL 
MOLINO, VAMOS A TENER TAMBIÉN ALLÁ EN EL MOLINO ATENCIÓN ESPECIAL 
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PARA LOS USULUTECOS, YA NO SOLAMENTE VA SER AQUÍ EN ESTE BARRIO, 
ASI QUE VAMOS A TRABAJAR. 
 
YO RECIBI LA PETICION ACERCA DE LA REMODELACIÓN, YA EL MINISTRO DE 
SALUD SEGURAMENTE HA TOMADO NOTA, Y VAMOS A SEGUIR TRABAJANDO. 
 
QUISIERA DECIRLES HERMANOS DE USULUTAN, QUE FOSALUD ES UNA 
HERENCIA DE ESTE GOBIERNO PARA NUESTROS COMPATRIOTAS, SON 
MUCHOS LOS BENEFICIOS  QUE ESTA DEJANDO ESTA INSTITUCIÓN   QUE 
LLEGO PARA QUEDARSE Y QUE USTEDES DEBEN DEFENDER PORQUE 
AHORA TIENEN LA TRANQUILIDAD DE CONTAR CON UNIDADES DE SALUD, 
DURANTE LAS 24 HORAS, TODOS LOS DIAS DEL AÑO. 
 
YO SIEMPRE HE DICHO QUE LAS ÚNICAS PROMESAS QUE VALEN, SON LAS 
QUE SE CUMPLEN, Y QUISIERA REVISAR UN POCO LAS PROMESAS QUE LE 
HEMOS HECHO A USULUTAN. 
 
ADEMÁS DE FOSALUD, NO SOLAMENTE AQUÍ EN LA CABECERA 
DEPARTAMENTAL, SINO TAMBIEN EN EL INTERIOR DE USULUTAN; YA SE HA 
CONFIRMADO EL INICIO DE LA CONSTRUCCIÓN DEL BY PASS, POR AHÍ HAY 
ALGUNOS QUE SIEMPRE SE OPONEN AL PROGRESO, ESO ES NORMAL, EN 
TODO EL MUNDO, HAY GENTE QUE ES INADAPTADA Y SE OPONE AL 
PROGRESO, PERO AL FINAL DE CUENTAS SE IMPONE LA RAZÓN  Y VAMOS HA 
HEREDARLE  A ESTE PAIS Y A ESTE DEPARTAMENTO EL BY PASS, QUE FUE 
UNA PROMESA PARA USULUTAN. 
 
LA ALCALDESA QUE ES TAN ACTIVA ME HA PEDIDO VARIAS OBRAS, YA VA A 
COMENZAR CON EL MERCADO NUMERO 2, LA CONSTRUCCIÓN DEL 
MERCADO NUMERO 2, TODOS LOS ALCALDES FIRMARON HOY UN CONVENIO 
CON EL VICEMINISTERIO DE VIVIENDA, UN CONVENIO PARA EL DESARROLLO 
TERRITORIAL DE LA ZONA Y CON EL MINISTERIO DE OBRAS PUBLICAS, UN 
CONVENIO PARA EL BACHEO DE LA CIUDAD DE USULUTÁN QUE EN ALGUNOS 
SITIOS HAY QUE ATENDERLA DE MANERA EMERGENTE. 
 
VOY A REGRESAR A USULUTÁN, YO CREO QUE ESTA DEBE SER LA VEZ 
NUMERO 20 QUE VENGO A USULUTÁN, VAMOS A VOLVER AL CIRCULO 
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DEPORTIVO ESTUDIANTIL, PORQUE YA LO TENEMOS CASI TERMINADO Y ESE 
SE LO VAMOS A ENTREGAR A LA JUVENTUD DE USULUTÁN, PARA QUE TENGA 
UN LUGAR MODERNO, INSTALACIONES QUE SIRVAN PRECISAMENTE PARA 
LAS COMPETENCIAS DEPORTIVAS. 
 
QUE OTRA COSA ME PIDIÓ LUPITA, AH, EL HOSPITAL SAN PEDRO POR 
EJEMPLO, YA ESTAMOS TRABAJANDO CON EL BANCO MUNDIAL, LOS 
TRAMITES YA COMENZAMOS A RECONSTRUIR HOSPITALES COMO EL DE 
SANTA TECLA, COMO EL DE COJUTEPEQUE, YO LES QUIERO DECIR ALGO A 
USTEDES. YO NO ME VOY DE LA PRESIDENCIA SIN QUE ESE HOSPITAL 
QUEDE COMENZADA SU RECONSTRUCCIÓN COMPLETA, EL FOSALUD QUEDE 
TERMINADO EN USULUTÁN, MEJOREMOS LAS CALLES, LA MAYORÍA DE 
CALLES. Y NO PUDE RECIBIR A LA ALCALDESA, PORQUE HE TENIDO QUE 
HACER VARIOS VIAJES, UNO DE ELLOS EL FIN DE SEMANA, PARA PEDIR POR 
NUESTROS COMPATRIOTAS Y ESPECIALMENTE QUE SE REINSCRIBAN EN EL 
TPS, ESTUVE HACIENDO CAMPAÑA EN LOS ESTADOS UNIDOS. 
 
PERO VAMOS A REUNIRNOS, TALVEZ LA OTRA SEMANA LUPITA, PARA VER EL 
ROSTRO DE PROYECTOS, PARA MEJORAR USULUTAN. 
 
ASI ES QUE MUCHISIMAS GRACIAS .VAMOS A RECORRER ESTA UNIDAD, 
VAMOS A VER QUE OTRAS COSAS MAS PODEMOS HACERME PERO CRÉANME 
QUE ESTAS QUE PARECEN LAS PEQUEÑAS OBRAS, SON LAS GRANDES 
OBRAS QUE LE CAMBIAN LA VIDA A LA GENTE QUE VIVE EN ESTE SECTOR Y 
QUIERO DECIRLES QUE ESTA FUE UNA PETICIÓN DE LA ALCALDESA, LUPITA 
ESTA PENDIENTE, VAYA QUE VALIÓ LA PENA ELEGIRLA COMO ALCALDESA 
LUPITA, PORQUE SI HAY ALGUIEN QUE ME HABLA TODOS LOS DIAS, O LAS 
VECES QUE ME LA ENCUENTRO Y ME PIDE OBRAS, ES LUPITA HIDALGO, ASI 
ES QUE FELICIDADES PARA LA ALCALDESA, MUY AMABLES Y QUE DIOS LOS 
BENDIGA A TODOS. 
 
MUCHAS GRACIAS 
  
 


